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INTRODUCTION 

 

Après un week-end d’enseignement comme celui que nous venons d’avoir, 

chacun de nous doit beaucoup méditer. Nous devons faire les choses au-delà de 

la routine, de la tradition et des coutumes. 

  

Si après un tel week-end, tu n’as pas pris la décision ferme d’être  une autre 

personne, celle qui est conforme à la vision alors tu as un sérieux problème. Il y 

a « toi » selon toi-même, ce que tu es et il y « toi » selon la vision. Toi, selon toi-

même, ce que tu es doit être transformé pour être conforme à la vision. Il ne faut 

pas te complaire dans ta propre condition en te séduisant que tu es déjà arrivé. 

Ne te dis pas : j’ai déjà donné, j’ai déjà prié, j’ai déjà jeûné, j’ai déjà compris, 

etc. Il faut toujours insister, presser de l’avant. 

 

Ce soir, nous allons parler du  CŒUR BIEN DISPOSE. 

En méditant profondément les Ecritures, nous nous rendons compte que Dieu ne 

compte que sur des personnes qui ont le cœur disposé. Il ne compte pas sur les 

hommes intelligents ou riches selon la chair, ni sur les hommes forts mais sur 

ceux dont le cœur est bien disposé. Par ailleurs, les Ecritures montrent 

clairement que les enfants de Dieu qui ont un cœur bien disposé portent 

beaucoup de fruits qui satisfont le cœur de Dieu ; eux-mêmes étant approuvés 

des frères et même parfois par les païens. 
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LE CŒUR DE L’HOMME 

 

Psaumes 64 : 7 : « Ils méditent des crimes: Nous voici prêts, le plan est conçu! 

La pensée intime, le cœur de chacun est un abîme. » 

 

Dans ce texte biblique, David dit que le cœur de l’homme est un abîme, c’est-à-

dire qu’il est profond. Et pour qu’il se manifeste, Dieu doit le mettre en contact 

avec certaines situations particulières, lesquelles peuvent être créées par Dieu 

Lui-même ou par l’Ennemi.  

 

Dieu te conduit souvent devant des situations qui vont forcer ton cœur à se 

manifester. Ces situations ou épreuves peuvent être relatives aux problèmes 

d’emplois, de mariage, d’argent, etc. Par exemple, Dieu peut t’amener quelque 

part où on te fait des propositions iniques mais bouleversant ton entendement ou 

alors on te propose frauduleusement beaucoup d’argent. Si tu acceptes, alors ton 

cœur s’est manifesté comme étant corrompu. Tu pourrais te repentir et renoncer 

comme c’est souvent le cas mais parfois tu peux demeurer dans ce piège jusqu’à 

y mourir. 

 

Qu’est-ce qu’un cœur bien disposé 

Un cœur bien disposé est un cœur qui ne médite pas le mal, et qui ne 

planifie aucun projet de péché. 

Je t’encourage à ne jamais vivre dans un état de cœur et d’esprit où tout est 

possible ou permis, c’est-à-dire qu’il ne faut pas vivre dans un état d’esprit  où: 

− tu ne te bagarre pas juste parce qu’on ne t’a pas provoqué,  

− tu n’es saint que dans un pays de paix, dans une maison de paix  ou dans 

une relation pacifique. 

Un cœur qui entretient la convoitise et un cœur  séduit par le péché ne 

peuvent jamais être des cœurs bien disposés. Ils seront insensibles à tous les 

besoins de Dieu et à ceux des hommes.  Le cœur de l’homme est véritablement 

un abîme. 
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Si tu veux vaincre quand tu es tenté alors protège en premier lieu ton cœur. Car 

si tu protèges ton cœur, tu seras victorieux même si la tentation dure dix (10) 

ans. Un cœur qui laisse les soucis le remplir ne peut être bien disposé. Un cœur 

bien disposé est un cœur qui agit spontanément selon la révélation de l’heure. Tu 

pourrais être dans l’ignorance, Dieu ne te condamnera pas pour cela ; au 

contraire il se révèlera à toi. Cependant, Dieu commence juger à partir du 

moment où il se révèle à toi et que tu lui résistes. Dieu doit être rassuré  que s’Il 

se révèle à toi, tu vas obéir. 

 

Un cœur bien disposé, c’est un cœur qui se garde afin de n’être attiré par 

rien d’autre que la volonté de Dieu  qui lui est révélée. Les soucis 

alourdissent le cœur.  

 

Un cœur agité ne peut pas être bien disposé, non plus qu’un cœur impatient. 

Seuls les frères aux cœurs bien disposés obéiront à la révélation de notre vision. 

Ce sont eux qui peuvent conquérir. Mais la grande question, c’est combien sont-

ils ? Un grand rêveur ne peut pas avoir un cœur bien disposé parce qu’il est 

irréaliste. Quand tu as de grands projets, tu les décomposes ou les détailles en 

petites portions et ensuite tu commences à les accomplir étape par étape.  

 

La frayeur affaiblit l’homme. Frère, n’accepte jamais que quelqu’un te menace 

au point de trembler ; c’est-à-dire qu’il ne faut jamais trembler face aux menaces 

d’un être humain ; autrement, tu ne sanctifieras pas le nom de Dieu.  
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ESAIE 50 : 12 

Voici une liste non exhaustive des choses qui empêchent l’homme d’avoir un 

cœur bien disposé : 

- Le péché 

- Les soucis 

- Les inquiétudes 

- L’envie 

- Les convoitises 

- La peur 

- L’angoisse 

- La frayeur 

- L’amertume 

- La honte 

- La lâcheté 

- Etc… 

 

Par exemple, un croyant qui se dit que s’il perd telle ou telle chose, son 

entourage va se moquer de lui, ne peut pas avoir un cœur bien disposé. Bien-

aimés frères, ce sont les cœurs bien disposés qui accomplissent la volonté de 

Dieu. C’est pourquoi Dieu disait  à Moïse dans Exode 35 : 5 « Prenez sur ce qui 

vous appartient une offrande pour l'Éternel. Tout homme dont le coeur est bien 

disposé apportera en offrande à l'Éternel: de l'or, de l'argent et de l'airain; des 

étoffes teintes en bleu, en pourpre, en cramoisi, du fin lin et du poil de chèvre; » 

La question, c’est qu’en étaient-il des autres ? 

 

Si tu es rempli de crainte, de frayeur, de soucis et de convoitises, alors tu 

abandonneras certainement le Seigneur Jésus quand tu seras face à une situation 

difficile qui t’impose un choix. Tu pourrais dire ensuite: « Je ne sais pas ce qui 

m’est arrivé », mais Dieu voudrais juste que tu saches qui tu es. Une partie de 

notre être peut nous échapper. Nous pouvons maîtriser les choses qui sont à la 

surface de notre cœur mais les choses qui sont au fond de nous ont besoin d’une 

secousse de l’épreuve pour être connues. 
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Les secousses de l’épreuve : Le cas d’Ezéchias 

2 Chroniques 32 : 31  «Cependant, lorsque les chefs de Babylone envoyèrent des 

messagers auprès de lui pour s'informer du prodige qui avait eu lieu dans le 

pays, Dieu l'abandonna pour l'éprouver, afin de connaître tout ce qui était dans 

son cœur. »  

 

2 Rois 20 : 12-19 « En ce même temps, Berodac-Baladan, fils de Baladan, roi de 

Babylone, envoya une lettre et un présent à Ézéchias, car il avait appris la 

maladie d'Ézéchias. Ézéchias donna audience aux envoyés, et il leur montra le 

lieu où étaient ses choses de prix, l'argent et l'or, les aromates et l'huile 

précieuse, son arsenal, et tout ce qui se trouvait dans ses trésors: il n'y eut rien 

qu'Ézéchias ne leur fît voir dans sa maison et dans tous ses domaines. 

Ésaïe, le prophète, vint ensuite auprès du roi Ézéchias, et lui dit: Qu'ont dit ces 

gens-là, et d'où sont-ils venus vers toi? Ézéchias répondit: Ils sont venus d'un 

pays éloigné, de Babylone. Ésaïe dit encore: Qu'ont-ils vu dans ta maison? 

Ézéchias répondit: Ils ont vu tout ce qui est dans ma maison: il n'y a rien dans 

mes trésors que je ne leur aie fait voir. Alors Ésaïe dit à Ézéchias: Écoute la 

parole de l'Éternel! Voici, les temps viendront où l'on emportera à Babylone 

tout ce qui est dans ta maison et ce que tes pères ont amassé jusqu'à ce jour; il 

n'en restera rien, dit l'Éternel. Et l'on prendra de tes fils, qui seront sortis de toi, 

que tu auras engendrés, pour en faire des eunuques dans le palais du roi de 

Babylone. Ézéchias répondit à Ésaïe: La parole de l'Éternel, que tu as 

prononcée, est bonne. Et il ajouta: N'y aura-t-il pas paix et sécurité pendant ma 

vie? » 

 

L’orgueil et la vanité étaient cachés au fond du cœur d’Ezéchias. 

Des hommes sont venus de Babylone tout simplement le saluer ayant appris sa 

maladie. Ils n’avaient  besoin que du témoignage du Dieu d’Israël qui guérit les 

malades, témoignage qui les auraient convertis au Dieu vivant. Mais Ezéchias ne 

fit aucun cas de tout cela ; il se mit à leur montrer ses choses de prix, l'argent et 

l'or, les aromates et l'huile précieuse, son arsenal, et tout ce qui se trouvait dans 

ses trésors. Pendant qu’Ezéchias faisait voir ses richesses aux envoyés du roi de 

Babylone, venus pour le saluer, Dieu ne lui parla pas.  
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Il n’agit pas par le Saint-Esprit pour ouvrir ses yeux afin qu’il comprenne que ce 

qu’il était en train faire était déplaisant à Ses yeux. La Bible dit que Dieu l’avait 

abandonné afin de voir: 

− ce qui était dans son cœur,  

− ce qu’il peut faire tout seul, 

− s’il L’aimait d’un amour sincère,  

− s’il pouvait marquer un pas en avant sans l’assistance du Saint-Esprit. 

 

C’est comme si Dieu disait au Saint-Esprit : « Attends, laisse-le partir seul ». 

C’est justement en ce moment-là que le cœur de l’homme se manifeste.  

Quand tu échoue dans ta marche avec Dieu, mets-toi à genou et prie pour toi-

même en disant : « Seigneur, pardonne-moi. Je ne suis rien, je ne sais rien. Aide-

moi.» 

 

Ezéchias, un homme que Dieu a miraculeusement relevé d’une maladie qui 

devait le conduire à la mort, n’a pas été capable de rendre témoignage des 

œuvres de Dieu mais il s’est plutôt mit à se vanter de ses possessions. 

Ce qui important à retenir ici, c’est que Dieu avait laissé Ezéchias seul afin de 

voir ce qui était dans son cœur. 

 

Frère, si tu traverses des temps difficiles où tu as l’impression que les frères 

t’abandonnent, que Dieu n’est pas là, alors fais très attention parce que cela peut  

venir de Dieu. Beaucoup de frère ne connaissent pas Dieu, c’est pour quoi ils se 

plaignent dès qu’ils passent deux jours sans recevoir de coup de fil ni de visite 

d’autres frères. Laisse-moi te dire une chose : Dieu t’a laissé seul, il t’a 

abandonné pour voir si tu peux tenir ferme de toi-même.  

 

Frère, il faut crier à Dieu quand tu sens que tu n’as pas la force de suivre. Mais 

si tu es dans l’église juste parce que les frères te transportent pour aller aux 

réunions, qu’ils te donnent à manger, qu’ils te donnent les habits, qu’ils 

t’appellent, etc. sache qu’un jour, Dieu ordonnera qu’on te laisse seul et, en ce 

moment précis, si ton cœur n’a jamais été sincère alors il sera exposé tel.  
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Cependant, si tu étais sincère, tu feras comme Abraham. Quand Dieu a demandé 

à Abraham de lui sacrifier son fils qu’il aimait, celui-ci n’a pas discuté avec 

Dieu. Et Dieu dit à Abraham dans Genèse 22 : 12 « N'avance pas ta main sur 

l'enfant, et ne lui fais rien; car je sais maintenant que tu crains Dieu, et que tu 

ne m'as pas refusé ton fils, ton unique.»  

 

Frère, quand c’est difficile et qu’à ce moment précis, tu réaffirmes ton 

engagement, ton attachement à Dieu, c’est là la plus grande adoration ; celle qui 

est au-delà des chants et des simples confessions. Lorsque tu es seul et que dans 

cette solitude, tu prends à nouveau  l’engagement d’aimer Dieu avec la profonde 

conviction qu’il ne t’a pas abandonné, c’est là la vraie adoration que Dieu 

demande. Ce sont de tels adorateurs qui portent le témoignage de Dieu. 

Une sœur m’a rendu le témoignage suivant : «Elle priait pour le mariage. Un 

jour, après avoir longuement prié, elle s’est endormie. En songe, elle vit un 

païen qui lui demanda en mariage et les deux  se marièrent. Quand elle se 

réveilla, ce même jour, ce païen vu en songe vint en réalité vers elle pour la 

demander en mariage. Elle fut troublée parce qu’elle avait  vraiment prié, elle 

avait effectivement fait un songe qui se réalisa le lendemain matin. Elle alla 

chercher conseils auprès d’un frère mûr dans la foi. Celui-ci lui dit alors : 

« C’est le diable qui l’a envoyé parce que lorsque tu pries, le diable entend 

aussi tes prières. Il faut refuser ». La sœur a obéi et  elle a classé ce dossier. Les 

jours qui ont  suivi,  le vrai prince (le vrai mari) est venu et elle s’est mariée. 

Son mari était un vrai prince et  je le cite souvent en exemple quand je prêche.  

Cette sœur était obéissante. Si c’étaient certaines sœurs de notre génération, 

elles allaient te dire : « J’ai prié, j’ai jeûné, j’ai rêvé et il est venu. Tu veux 

bloquer mon mariage». Frère, sache que tu es devant un test. Même la 

construction de notre temple est un test. Je vous ai dis que lorsque je méditais 

sur le temple, le Seigneur Jésus m’a dit : « ce temple est petit par rapport à ce 

que je vous demande. Celui-ci est un test. » 

 

Quand tu as un cœur bien disposé, il faut le protéger des soucis parce que le 

diable va produire des évènements effrayants pour te faire peur. J’ai souvent 

médité sur l’oppression des enfants d’Israël en Egypte. Ce qui m’a marqué, c’est 

que Pharaon avait dit : « Nous allons les oppresser afin qu’ils ne pensent pas à 

comment sortir. »  
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Nous pouvons le lire dans le texte biblique suivant : « Il s’éleva sur l’Egypte un 

nouveau roi, qui n’avait point connu Joseph. Il dit à son peuple : Voilà les 

enfants d’Israël qui forment un peuple plus nombreux et plus puissant que nous. 

Allons ! Montrons-nous habiles à son égard ; empêchons qu’il ne s’accroisse, 

et que, s’il survient une guerre, il ne se joigne à nos ennemis, pour nous 

combattre et sortir ensuite du pays. » Exode 1 : 8-10 

C’était un plan conçu pour qu’ils ne pensent pas à leur sortie. Et le Seigneur m’a 

fait comprendre que toute oppression a un but. Lorsque le diable t’oppresse, 

la première chose qu’il faut te demander : c’est qu’est-ce qu’il craint en 

m’oppressant ? 

 

Si le diable t’oppresse, ne tremble pas mais poses-toi la question : « Qu’est-ce 

qu’il craint ? » Dès que tu découvres ce que Satan craint, tu sauras ce que tu as, 

c’est-à-dire ce qui t’es possible. Si le diable découvre qu’en allant dans une 

certaine direction tu vas gagner, les bruits qu’il fait pour t’empêcher d’y arriver 

doivent t’encourager. Quand tu ne fais rien, le diable ne planifie rien contre toi 

et tu peux dormir tranquillement. Il y avait une promesse selon laquelle Israël 

sortirait de l’Égypte. Nous le lisons dans  

Genèse 15 : 13-14 « Et l’Eternel dit à Abraham : Sache que tes descendants 

seront étrangers dans un pays qui ne sera point à eux ; ils y seront asservis, et 

on les opprimera pendant quatre cents ans. Mais je jugerai la nation à 

laquelle ils seront asservis, et ils sortiront ensuite avec de grandes richesses. » 

Toute la violence, toute la colère de Pharaon, c’était contre cette sortie d’Israël 

avec de grandes richesses. Poses-toi la question : De quoi le diable a-t-il peur me 

concernant ? Qu’est-ce qu’il a vu devant moi qu’il s’efforce de bloquer ou 

d’empêcher ? Et au lieu de la peur et de la frayeur, il faut plutôt de la 

détermination. C’est ce qui donne la vie. Mais ceux qui sont concentrés sur les 

attaques du diable, ses oppressions finiront par la dépression et ajouteront du 

travail à l’Eglise parce qu’il faut observer un arrêt pour les délivrer avant de 

continuer. Quand le diable excitait Pharaon et son armée à oppresser les enfants 

d’Israël, à les tuer, c’est pour empêcher cette sortie glorieuse.  

 



10 COMMUNAUTE MISSIONNAIRE CHRETIENNE INTERNATIONALE (CMCI) 
18 BP 2168 ABIDJAN 18/ 21 28 59 88/ 07 96 94 30 

 

Quand tu comprends cela, tu dois seulement rêver à elle (cette sortie glorieuse) 

avec de grandes richesses. Au fur et à mesure que tu y rêves, ton cœur sera 

rempli de courage, il n’y aura plus de frayeur, ni de peur, ni de découragement.  

 

Même pour ce qui concerne son retour, Jésus a dit ceci dans Luc 21 : 28: 

«Quand ces choses commenceront à arriver, redressez-vous et levez vos têtes, 

parce que votre délivrance approche. »  Ceci  veut dire : « Prenez courage ». 

Tous les bruits que le diable fait autour de toi doivent te fortifier. Si tu étais un 

ivrogne, tu allais dormir paisiblement. Les ivrognes passent souvent leur nuit 

dans les rigoles et ils y dorment paisiblement sans aucune manifestation 

démoniaque. Mais les démons se manifestent dès l’instant qu’on leur prêche 

Jésus et qu’ils acceptent. 

 

Frère, tu es un enfant de Dieu et le cœur est un abîme. Il n’y a pas de 

prédestination exclusive, il y a une prédestination prophétique et normative 

c’est-à-dire celle qui présente l’ensemble des règles à observer pour gagner ce 

qui est à venir. Chacun peut donc y entrer. 

 

Que le Seigneur nous bénisse ! 


